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Ik ben het wel met Minister Thorn eens wanneer hij in 
zijn bijgaande brief van 6 juli zegt dat de physieke 
aanwezigheid van alle Ministers van Buitenlandse Zaken 
in de Raad op zichzelf nog niet voldoende is om een vlotte 
besluitvorming in de Raad tot stand te brengen. 
Inderdaad is het eveneens noodzakelijk dat deze Ministers 
van hun regeringen de nodige vrijheid krijgen om aan 
compromissen en besluitvorming mede te werken. Het lijkt 
mij overigens overdreven te zeggen dat de Ministers zo 
vaak afwezig zijn omdat zij geen beslissingen willen nemen 
en zelfs een discussie uit de weg willen gaan. 
Het absenteïsme is veeleer een blijk van de tanende 
belangstelling voor een instelling waarin teveel gepraat 
en te weinig besloten wordt. 
De enige manier om deze vicieuze cirkel te doorbreken is 
dat 

1. de Permanent Vertegenwoordigers de nodige ruimte krijgen orn 
compromissen te sluiten t.a.v. de meer technische materie en, 

2 . de Ministers niet alleen meer ruimte krijgen om compromissen 
te sluiten, maar ook meer dan in het verleden zich laten 
overstemmen. Hiertoe dient de methode Pitzgerald gevolgd 
te worden. 
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MINISTÈRE 
DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES 

L u x e m b o u r g , l e 6 j u i l l e t 1976 

M o n s i e u r Max V a n D e r S t o e l 

M i n i s t r e d e s A f f a i r e s E t r a n g è r e s 

P r é s i d e n t e n e x e r c i c e du C o n s e i l 
d e s C o m m u n a u t é s 

L a H a y e 

M o n s i e u r l e P r e 

J f a i b i e n r e ç u v o t r e l e t t r e d u 2 j u i l l e t 1 9 7 6 c o n c e r n a n t 

c e r t a i n s a s p e c t s d u f o n c t i o n n e m e n t du C o n s e i l d e s Commu

n a u t é s e t j e v o u s e n r e m e r c i e . 

L a q u e s t i o n q u e v o u s s o u l e v e z e s t e n e f f e t u n e d e c e l l e s 

q u i , t o u t a u l o n g d e ma p é r i o d e d e p r é s i d e n c e m f a d e p l u s 

e n p l u s p r é o c c u p é e t j e s u i s t r è s h e u r e u x d o n c q u e v o u s 

l ' a y e z a b o r d é e a u s s i r a p i d e m e n t e t a u s s i f r a n c h e m e n t a v e c 

n o s c o l l è g u e s . J e v o u d r a i s v o u s a s s u r e r t o u t d ' a b o r d q u e 

j e c o n t i n u e r a i à f a i r e , e n c e q u i me c o n c e r n e , l e maximum 

d 1 e f f o r t s p o u r ê t r e p r é s e n t à t o u s l e s C o n s e i l s e t p o u r 

t o u t e l e u r d u r é e . 

L a p r é s e n c e e n même t e m p s a u C o n s e i l d e t o u s n o s c o l l è g u e s 

f a c i l i t e r a i t c e r t a i n e m e n t l e s t r a v a u x d ' o r g a n i s a t i o n e t l e 

d é r o u l e m e n t d e s C o n s e i l s e t e s t u n e c o n d i t i o n n é c e s s a i r e 



à une amélioration du processus de décision. Ceci dit, 

la présence physique des Ministres des Affaires Etrangères 

n'est pas, en elle-même, suffisante. Pour que le Conseil 

des Ministres des Affaires Etrangères puisse jouer - à nou

veau - le rôle de Conseil Général de Ministres Coordina

teurs que vous rappelez si judicieusement, il faudrait 

que tous les Ministres soient à même de participer utile

ment, c'est à dire avec la marge de manoeuvre nécessaire 

aux discussions et qu fils soient tous habilités à prendre 

les décisions que comportent les points figurant à l'ordre 

du jour. L'absentéisme, trop souvent, je le crains, n'est 

qu'une manière de signifier qu'on n'est pas prêt à prendre 

de décision et que même on préfère éviter la discussion. 

Ceci est évidemment regrettable et je me demande si le 

Conseil Européen ne devrait pas - peut-être à l'occasion 

des discussions sur le chapitre V du rapport Tindemans -

prendre les dispositions nécessaires pour permettre aux 

Ministres des Affaires Etrangères d'exercer cette mission 

générale d'impulsion et de coordination qu'il leur a déjà 

confiée. 

Je voudrais enfin rappeler à quel point il est essentiel 

que les Conseils des Ministres soient précédés d'une pré

paration approfondie au niveau de nos représentants per

manents, une préparation qui, dans toute la mesure du 



possible, doit tendre à résoudre à ce niveau les questions 

en instance pour ne laisser aux délibérations des Ministres 

que celles qui mettent en jeu des intérêts politiques 

importants. 

Je saisis cette occasion, mon cher collègue, pour vous 

dire que mes meilleurs voeux vous sont acquis au moment 

où vous assumez une tâche dont j 1 ai pu à nouveau, au cours 

des six derniers mois, mesurer toute l'importance, mais 

également toute l'exaltation comme toute la frustration 

qu'elle peut engendrer. J'essaierai, pour ma part, de 

faciliter, dans toute la mesure du possible votre 

présidence. 

Veuillez agréer, Monsieur le Président, l'expression de 


